

FEMMES

societe.union@sonapresse.com

L'Appel des Mille et Une... et son regard sur l'année 2019

Line R. ALOMO
Libreville/Gabon

ON aurait pu croire qu'avec l'éviction de Nicole Asselé des hautes fonctions de l'État, le mouvement féministe l'Appel des Mille et Une..., dont elle est le leader, allait s'essouffler. Il semble que non. Le mouvement tient toujours bon et a encore des choses à dire, et son regard demeure incisif. Aussi, pour clôturer l'année 2019, cette association a procédé à une rétrospective s'agissant de ses acquis. Ainsi, l'Appel des Mille et Une... note, pour s'en réjouir, l'aboutissement du combat pour le respect de la loi N° 9/2016 du 5 septembre sur les quotas d'accès des femmes

et des jeunes aux élections et celui des femmes aux emplois supérieurs de l'État. "Pour une fois au gouvernement, on dénombre 10 femmes sur 30, soit 30 %." Si le pourcentage est appréciable, le mouvement ne souligne pas moins que des efforts restent à fournir sur la qualité des portefeuilles attribués aux femmes. Mille et Une... aurait souhaité, à titre d'exemple, par souci de respect de la parité, que l'on retrouve au moins deux de leurs congénères au poste de ministre d'État. Et le mouvement de saluer l'implication de la première dame, Sylvia Bongo Ondimba, pour le respect des quotas. Sans oublier son engagement dans la lutte contre les violences faites aux

femmes, ou encore son action dans l'amélioration de la prise en charge des cancers féminins. Côté administratif, L'Appel des Mille et Une... applaudit la nomination de plusieurs jeunes au public et au parapublic. "Toutefois, des efforts sont à fournir afin que l'administration exécute efficacement ses missions pour le développement du pays." Sur le plan social, le mouvement féministe se félicite de l'accroissement du nombre des citoyens couverts par l'assurance maladie, et de l'amélioration de l'accès aux soins de santé, singulièrement celui de la mère et de l'enfant. Le cas Wally a aussi été évoqué par l'Appel des Mille et Une..., qui se réjouit de la mise aux arrêts du principal suspect de



Photo: SMN

Les membres du mouvement l'Appel des Mille et Une... au cours d'une rencontre.

cette triste affaire. Mais s'agissant des "femmes de Ndouna", comme il est désormais convenu d'appeler ces proxénètes, le mouvement a brillé par un silence quelque peu coupable. Le mouvement se félicite enfin de l'absence de femmes dans le

cortège des hauts cadres ayant trahi la confiance du président de la République, et qui défraient la chronique dans le cadre de l'opération "Scorpion" en cours. "D'où l'impérieuse nécessité de faire davantage confiance à la gent féminine..."

Jasmine Sylvia Andeme Abdoul: "la terre ne ment pas"

CM
Libreville/Gabon

AYANT à cœur les métiers de la terre depuis son enfance, Jasmine Sylvia Andeme Abdoul, native de Bitam, a vu son projet se réaliser grâce au Concours national du plan d'affaires (CNPA) financé par la Banque mondiale en 2018. Trentenaire, célibataire sans enfant, cette métisse de mère fang et de père peulh, est à la tête d'une structure économique dénommée Esiwa. " Mon projet Esiwa fait dans la production, la transformation et la commercialisation des produits agricoles ", renseigne-t-elle. Avant d'ajouter: " nous produisons l'oignon en poudre, la pomme de terre, le concombre, les cornichons... Tout en gardant à l'esprit que notre objectif est de réduire le taux d'importation des produits vivriers. Et favoriser la culture de ces produits que l'on importe le plus sur notre terri-



Photo: CM

Jasmine Sylvia Andeme Abdoul lors de la cérémonie de remise des attestations par le CNPA et la Banque mondiale.

toire ", déclare-t-elle. La jeune entrepreneuse cultive ses produits sur un champ de 4 hectares au village Asseng, dans le département du Komo-Kango et les écoule pour le moment au marché de Mont-Bouët, à Petit-Paris. "D'ici là, nous prévoyons de distribuer nos produits dans les grandes

surfaces de la place", renseigne-t-elle. Bien que confrontée à des difficultés dans l'acheminement de ses produits, à cause de l'état de la route principalement, la jeune dame ne désespère pas. "Il n'est pas facile pour tout le monde de monter une affaire, surtout lorsqu'on est une femme. Mais c'est la volonté et l'amour de ce qu'on fait qui nous motivent chaque jour", soutient-elle. Toutefois, elle recommande aux néo-entrepreneurs de chercher des financements, de se faire accompagner, soit par des aides, soit par des associés, des concours... sans se décourager. "N'entamez pas ce parcours seul. Faites-vous aider par des incubateurs pour le suivi et l'élaboration d'un business plan. Avec une forte motivation, une grande confiance en soi et en votre projet, vous pouvez vaincre toutes les tracasseries qui ne manqueront pas de surgir là où vous vous y attendez le moins", conseille la jeune entrepreneuse.

Anniversaire



Aujourd'hui une bougie de plus s'ajoute sur ton gâteau cette bougie qui nous montre à quel point nous avons de la chance de t'avoir.

Pour ce jour spécial tes enfants se joignent à moi pour remercier l'Eternel qui a rendu tout cela possible et te souhaiter un joyeux anniversaire.

Ta famille qui t'aime.